

passée, comme vous le verrez dans le rapport, 12,353 échantillons de grain nous avaient été demandés par 5,896 cultivateurs différents, et quoique ces derniers, ayant été satisfaits, ne dussent pas pour la plupart recevoir d'échantillon cette année-ci, il nous a cependant été fait par d'autres cultivateurs 4,388 nouvelles demandes ; il nous a donc fallu distribuer encore 11,230 échantillons de 3 livres, ce qui fait de 16 à 17 tonnes de grain de semence. Voici les nombres de sacs de 3 livres des différentes espèces que nous avons expédiés : Avoine, 4,702 ; orge, 3,003 ; blé, 2,091 ; pois, 1,089 ; seigle et maïs, 113 ; et pommes de terre, 232. Nous avons reçu beaucoup de rapports très satisfaisants de cultivateurs qui ont reçu de ces semences et dans le rapport annuel, sous le titre " Distribution de grain de semence," vous trouverez les opinions de quelques-uns d'entre eux. Le blé Ladoga, qui a été l'une des premières variétés de grain ainsi distribuées il y a quatre ans, est toujours plus apprécié dans le Nord-Ouest. Dans le courant de l'année passée, un très grand nombre de colons nous ont communiqué leur désir d'en acheter en grande quantité, et à la ferme expérimentale nous avons ainsi disposé de tout ce que nous pouvions fournir. Un cultivateur à Griswold (Manitoba), M. Hanna, qui, il y a quatre ans, avait reçu de la ferme expérimentale un échantillon de 3 livres, m'a écrit cet hiver que de cet échantillon, il avait maintenant retiré 1,500 boisseaux de ce blé, et il en avait une bonne demande pour semence à un prix plus élevé qu'il ne pouvait obtenir pour le grain ordinaire. J'ai ici, M. le président, un échantillon de blé Ladoga qui a été récolté en 1890 à Prince-Albert et sur lequel je voudrais surtout attirer votre attention, car c'est, je crois, le plus bel échantillon de blé de printemps que j'aie jamais vu. Il pèse $66\frac{1}{2}$ livres le boisseau, $6\frac{1}{2}$ livres de plus que le poids type, et il est de grosseur très uniforme et de la plus excellente qualité. Il en a été envoyé des spécimens aux premiers meuniers et négociants du Canada, des Etats-Unis et de la Grande-Bretagne et ils sont tous d'accord que c'est un des plus beaux échantillons de blé de printemps qu'ils aient jamais vu. Puisqu'il a été produit d'une qualité si supérieure à une latitude aussi haute que celle de Prince-Albert, il paraîtrait qu'il y a dans ce district une vaste superficie où l'on peut cultiver le blé avec avantage et que selon toute probabilité cette variété servira à remplir.

M. E. Plaxton m'a envoyé cet échantillon-ci de Prince-Albert. I avait reçu il y a trois ans un sac de trois livres, et l'année passée sa